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Перед советскими юношами и де
вушками открыт широкий путь к 
знаниям, приобретению производ
ственной квалификации, творческо
му труду.

Советская школа, успешно пре
одолевая отрыв обучения от жиз
ни, воспитывает у учащихся инте
рес и любовь к труду. Сотни тысяч 
юношей и девушек, окончивших 
средние школы, ежегодно вливают
ся в ряды рабочего класса и кол
хозного крестьянства, самоотвер
женно трудятся на благо Родины.

Только в 1957 году более 1.300 
выпускников средних школ нашей 
области пошли работать на про
мышленные предприятия, стройки, 
В колхозы.

23 ученика Бакчарской средней 
школы, получив аттестат зрелости, 
пожелали работать в колхозах. 
Многие из них сейчас успешно 
трудятся на животноводческих 
фермах. В колхозе имени Кирова 
работают доярками выпускницы 
школы Галина Банщикова, Вирви 
Пярн и Валентина Рыжкова., В 
этом же колхозе бывшие десяти
классницы работают телятницами, 
птичницами и т. д. Своим трудо
любием они завоевали уважение 
колхозников.

Много выпускников томских 
школ работает на томских про
мышленных предприятиях.

Радушно встретили молодежь 
коллективы Томского подшипнико
вого завода, фабрики «Красная 
звезда» и некоторых других.

Но не везде проявляется долж
ная забота о трудоустройстве моло
дежи. Руководители ряда пред
приятий безо всяких оснований от
казывают в приеме на работу юно
шам и девушкам, окончившим 
среднюю школу, в особенности под
росткам, не достигшим 18-летнего 
возраста и имеющим право на со
кращенный рабочий день.

На предприятиях зачастую пло
хо организован труд молодых рабо
чих. Выпускники средних школ, 
работающие на. заводе резиновой 
обуви' и на некоторых других 
предприятиях, подчас используют
ся на подсобных работах.

В Бакчаоском и Кожевниковском 
райпоомкомбинатах. на Асиновском 
лесозаводе и на некоторых других 
предприятиях имеются факты на
рушений законов об охране трудаПОДРОСТКОВ.

Невнимательное отношение к 
культурно-бытовым нуждам моло
дежи проявляют руководители тре
ста «Томскстоой» и строительного 
треста Ns 97.

Как отмечено в принятом недав
но решении бюро обкома партии о 
трудоустройстве молодежи, многие 
партийные и советские органы ми
рятся с подобными фактами и не 
принимают необходимых мер в бо
лее широкому вовлечению в про

мышленное и сельскохозяйственное 
производство молодежи, окончив
шей средние школы, и подростков, 
не получивших среднего образова
ния. Слабо участвуют в этой ра
боте также многие профсоюзные и 
комсомольски^ организации.

Бюро обкома КПСС наметило 
меры по устранению недостатков 
в трудоустройстве молодежи.

Руководители промышленных 
предприятий, строительных орга
низаций, МТС обязаны обеспечить 
прием на работу п производствен
ное обучение молодежи, окончив
шей средние школы, и подростков, 
не получивших среднего образова
ния, создать все условия для 
быстрого освоения ими производ
ственных специальностей.

Особое внимание должно быть 
уделено вовлечению молодежи в 
сельскохозяйственное производ
ство. Большое значение приобре
тает организация по договоренно
сти с колхозами и за их средства 
подготовки из колхозной молодежи 
строителей, кузнецов и работников 
других специальностей, необходи
мых для колхозного производства.

Заслуживает горячего одобрения 
патриотический почин большой 
группы юношей и девушек г. Еол- 
пашево. изъявивших желание по
ехать из города на постоянную ра
боту в колхозы. Долг комсомольских 
организаций —  поддержать этот по
чин колпашевнев.

Руководителям колхозов следует 
хорошо встретить молодежь, кото
рая едет на село.

Более активное участие в орга
низованном вовлечении в производ
ство молодежи обязаны принять 
работники народного образования. 
Они должны обеспечить дальнейшее 
улучшение подготовки учащихся к 
практической деятельности, воспи
тывать у школьников коммунисти
ческое отношение к  труду.

Необходимо, чтобы комсомоль
ские и профсоюзные органы уси
лили контроль за приемом на про
изводство молодежи, окончившей 
средние школы, добивались предо
ставления каждому выпускнику 
такой работы, на которой он мог 
бы по-настоящему использовать 
свои знания и способности.

Партийные и советские органы 
обязаны решительно пресекать не
правильные действия отдельных 
руководителей предприятий, отка
зывающих в. приеме на работу вы
пускникам средних школ и подро
сткам, повысить требовательность 
к хозяйственным руководителям за 
расстановку, использование, про
фессиональное обучение и воспита
ние молодых кадров.

Молодежь должна смелее идти 
на производство, активно участво
вать во всенародной борьбе за 
дальнейший расцвет нашей люби
мой Родины.

ПОДГОТОВНА Н ВЫ БО РАМ  В ВЕРХОВНЫЙ

СОВЕТ СССР

Выдвижение нандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР

В городах и селах страны в об
становке огромного политического и 
трудового подъема проходят пред
выборные собрания по выдвижению 
кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР. Среди кандидатов в 
депутаты наряду с виднейшими го
сударственными и партийными дея
телями, крупнейшими учеными наз
ваны имена передовиков промыш
ленных предприятий, знатных лю
дей социалистического сельского хо
зяйства, представителей интелли
генции, советских воинов.

На предвыборных собраниях во 
многих городах и селах РСФСР, на 
Украине, в Белоруссии, Казахстане, 
Армении, Туркмении,. Азербайджане, 
Молдавии, Киргизии, Латвии, Лит
ве, Эстонии кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР выдвинуты 
гт. А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, 

Н. И. Беляев, Н. А. Булганин, Н. Е. 

Ворошилов, Ф. Р. Козлов, Н. Г. Иг

натов, А, И. Кириченко, А. И. Ми

коян, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, 

Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, 

О, В. Куусинен, Н. А. Мухитдинов.

Коллектив тепловозостроительного 
завода имени Октябрьской револю
ции наметил своим кандидатом в де
путаты Совета Союза по Вороши- 

ловградскому избирательному окру
гу беспартийного рабочего фрезеров
щика И. Г. Шевченко. Труженики

сельхозартели имени Сталина, 
Емильчинского района, Житомир
ской области, выдвинули кандидата
ми в депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР по Новоград- 

Волынскому округу мастера высо
ких урожаев льна звеньевую Е. А. 

Саух.

В Бобруйском избирательном ок
руге собрание членов сельхозартели 
«Рассвет» кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР наметило 
председателя сельхозартели Героя 
Советского Союза и Героя Социали
стического Труда К. П. Орловского. 

Новоселы совхоза имени Павлова, 
Кустанайекой области, выдвинули 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей Верховного Совета 
СССР по Кустанайскому избиратель
ному округу лучшего комбайнера 
совхоза Героя Социалистического 
Труда Ж. Димеева.

Трудящиеся Туркменской ССР 
своим кандидатом назвали дважды 
Героя Социалистического Труда 
председателя колхоза имени Тель- 
51ана Ленинского района 0. Эрса- 

рыева. Нефтяники конторы буре
ния «Сиазанефти» (Азербайджан) в 
числе кандидатов в депутаты Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР по Хачмасскому избиратель
ному округу рекомендовали предсе
дателя Президиума Верховного Сове.

та Азербайджанской ССР И. К. Аб

дуллаева.

В Латвийской ССР в числе кан
дидатов названы первый секретарь 
Рижского горкома партии 3. К. 

Берклав, председатель Совнархоза 
Латвийской ССР М. Я. Плудон и 
другие.

Собрание работников Выннуской 
МТС (Эстонская ССР) выдвинуло 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей по Тартускому сель

скому избирательному округу ди
ректора МТС Э. А. Нербиса, работ
ники просвещения Еедайнского рай
она, Литовской ССР выдвинули кан
дидатом в депутаты Совета Нацио
нальностей по Кедайнскому избира
тельному округу директора кедайн- 
ской первой средней школы С. П. 

Лауринайтене.

На предвыборных собраниях в го
родах и селах Российской Федерации 
кандидатами в депутаты Верховного 
Совета СССР названы: по Горьков

скому избирательному округу Ми
нистр химической промышленности 
С. М. Тихомиров, по Барнаульскому 

округу —  помощник мастера ме
ланжевого комбината В, С. Авери

на, коллектив Майкопского лес
промхоза выдвинул своим кандида
том в депутаты защитника Брест
ской крепости Героя Советского Со
юза П. М. Гаврилова.

(ТАСС).

Трудящиеся Томской области единодушно 
поддерживают выдвинутых кандидатов в депутаты

Верховного Совета СССР
На-предприятиях, в колхозах и 

МТС. в организациях и учрежде
ниях городов и сел нашей области 
проходят многолюдные предвыбор
ные собрания трудящихся, посвя
щенные выдвижению и поддержа
нию выдвинутых кандидатов в де
путаты в Верховный Совет СССР 
по Томскому городскому, Томскому 
сельскому. Еолпашевскому избира
тельным округам по выборам в Со
вет Союза и по Омскому избира
тельному округу по выборам в Со
вет Национальностей Верховного 
Совета СССР.

Состоялось собрание рабочих, ин
женерно-технических работников и 
служащих завода «Томкабель». 
Участники собрания горячо под
держали решения коллективов 
медицинского и политехнического 
институтов, завода резиновой обу
ви и государственного подшипни
кового завода о выдвижении канди
датами в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по Том
скому городскому избирательному 
округу № 328 товарищей
Н. С. Хрущева, А. И. Микояна, 

А. Б. Аристова и действительного 
члена Академии медицинских наук 
СССР, профессора трв. А. Г. Сави

ных.

Выступивший на собрании ин
женер тов. Еомавов сказал:

—  Имя академика А. Г. Сави-, 
ных широко известно. Немало со
ветских людей возвращено им к 
активной трудовой деятельности. 
Андрей Григорьевич- неоднократно 
избирался трудящимися в депута
ты Верховного Совета СССР и оп
равдал это высокое доверие.

На собрании коллектива завода

ревущих инструментов выступаю, 
щие горячо поддержали выдвинутые 
кандидатуры в депутаты Верховно
го Совета СССР по Томскому го
родскому избирательному округу 
№ 328.

Собрание единодушно решило 
поддержать предложения о выдви
жении кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР по Томско
му городскому избпрательному ок^ 
ругу Л1 328 товарищей 
Н. С. Хрущева, А. И. Микояна, 

А. Б. Аристова и А. Г. Савиных 

п по Омскому избирательному ок
ругу № 22 тов. Н. А. Михайлова.

Единодушно поддержал выдвину
тые кандидатуры в Верховный Со
вет СССР по Томскому городскому 
и Омскому избирательным округам 
коллектив железнодорожного депо 
станции Томск-11.

Состоялось предвыборное собра
ние представителей трудящихся 
Зырянского района. Выступившие 
на собрании представители от кол
лективов Зырянской средней шко
лы тов. Пименова, от рабочих и 
служащих промкомбината и Зы
рянского леспоемхоза тт. Золотаре
ва и Ерутов. от коллектива мото
флота и конторы «Заготзерно» 
тт. Истомин и Мартемьянов и дру
гие горячо поддержали предложе
ния коллективов Томской МТС, 
Асиновского лесоперевалочного . и 
деревообрабатывающего комбината, 
Могочинского лесозавода, членов 
сельхозартели имени Еалинина, 
Еожевниковского района, о выдви
жении кандидатами в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Томскому сельскому изби
рательному округу № 329 товари

щей Н. С. Хрущева, Н. Е. Вороши

лова, Л. И. Брежнева и первого 
секретаря обкома ЕПСС тов. 
В. А. Москвина.

Собрание представителей трудя
щихся также поддержало решения 
коллективов Томского педагогиче
ского института и государственно
го университета о выдвижении кан
дидатом в депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР 
по Омскому избирательному округу 
№ 22 Министра культуры СССР 
тов. Н. А. Михайлова.

С большим подъемом проходят 
предвыборные собрания трудящихся 
в колхозах, учреждениях, на лесо
пунктах Еаргасокского района.

Рабочие и служащие, колхозники, 
лесозаготовители и рыбаки горячо 
поддерживают предложения колхоз
ников сельхозартели имени Ленина, 
Парабельского района, коллективов 
Еолпашевского рыбоконсервного 
комбината и Еоломинской МТС, а 
также колхозников колхоза «Сиби
ряк», Бакчарекого района, о выдви
жении кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР по Еолпашев
скому избирательному округу № 330 
товарищей Н. С. Хрущева, М. А. Сус- 

лова, А. И. Кириченко, заведующей 
животноводческими фермами колхо
за «Прогресс», Молчановского райо
на, тов. М. А. Пчельниковой.

Трудящиеся района также горя
чо одобрили предложение коллекти
вов Томского педагогического ин
ститута и государственного универ
ситета о выдвижении кандидатом в 
депутаты Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР по Омско
му избирательному округу № 22 
Министра культуры СССР тов. 
Н. А. Михайлова.

«  *

Соревнование шахтеров и лесозаготовителей
Р а с т е т  в ы р а б о т к а  

н а  м а ш и п о с м е н у
Трактористы тов. Мякшин 

из Асиновского леспромхоза и 
тов. Гавзаи из Каргасокского 
леспромхоза, включившись в 
социалистическое соревнова
ние в честь выборов в Верхов
ный Совет С С С Р , обязались 
довести выработку иа машино- 
смену трактора С-80 до 100 
кубометров, ТДТ-40 — до 
70 кубометров. Они призвали 
механизаторов лесозаготови

тельных предприятий области 
последовать их примеру.

Вызов тт. Мякшина и Гав- 
заиа горячо поддержали трак
тористы Ергайского леспром
хоза. При норме 85 кубомет
ров Анатолий Рутенс вывозит 
на тракторе С-80 по 135 ку
бометров на машиносмену, 
Петр Паршуков — по 114 ку 

бометров, Виктор Кузнецов —  
104 кубометра, тов. Лысен
ко —  102 кубометра.

☆  ☆  ☆
ЧТО СД ЕЛ А Н О  В ЯНВАРЕ

Кемерово. 23 января горняки шахты «Байдаевские уклоны» 
треста «Куйбышевуголь», применяя проходческий комбайн 
«ПКГ-3» конструкции Я . Я . Гуменника, установили мировой 
рекорд скорости проходки горных выработок. За сутки они 
прошли 154 погонных метра конвейерного штрека. Свои 
успехи горняки посвятили предстоящим выборам в Верховный 
Совет С С С Р .

На снимке: одна из трех комплексных комбайновых бригад, 
установивших мировой рекорд проходки.  ̂ Слева направо —  
монтажник Г. Гафиятов, помощник комбайнера В. Помогаев, 
монтажник В . Титов, бригадир Н . Резницкий и помощник ком
байнера И . Петашев. (Фотохроника Т А СС ).

Ч/Ч- w  «УХ/Ч/Ч

Коллектив 3-го мастерского 
участка Тимирязевского лес
промхоза, которым руководит 
тов. Салзхутдинов, в январе 
вывез сверх плана 965 кубо
метров леса.

Следуя примеру Николая 
Мамая, каждый лесозаготови
тель участка ежесменно да
вал по кубометру леса сверх 
плана.

Особенно высокие показате
ли в труде имеют вальщик 
Адам Риттер, который дает 
по 2 нормы ежесменно, трак-, 
юристы тт. Ерк и Выгорка,
каждый день перевыполняю
щие нормы на 2 0 — 30 процен
тов, крановщики тт. Рассулис 
и Сорокин, ежесменно выпол
няющие нормы на 150— 160 
процентов.

%*
Участок тов. Салахутдинова 

соревнуется с 4-м участком 
шахты «Комсомолец» в г. Ле- 
нинск-Кузнецкий, которым ру
ководит тов. Жупник. В январе 
коллектив этой шахты поддер
жал начинание Николая Мамая. 
Участок дал 2.250 тонн угля 
сверх январского плана.

—  В борьбе за рост произ
водительности комбайна, за 
увеличение добычи угля мы 
еще не использовали всех 
возможностей, —  сказал тов. 
Жупник в беседе с вашим кор
респондентом. —  Нашу работу 
сдерживает недостаток леса. 
В  январе мы потеряли из-за 
этого около пятидесяти часов 
рабочего времени.

Для сокращения затрат леса 
на участке тов. Жупника дре
весину извлекают из завала 
при посадке лавы с помощью 
посадочной лебедки.

17 января в газете ; 
«Красное Знамя» было f 
опубликовано письмо на- > 
чальника 4-го участка шах- s 
ты «Комсомолец» тов. - 
Жупника, вызов которого ! 
на соревнование принял ; 
мастер Тимирязевского лес- ) 
промхоза тов. Салахутди- > 
нов. Тогда же было поме- ' 
щено и письмо бригадира < 
4-го участка шахты имени 
С . М . Кирова треста «Ле- < 
нинуголь» тов. Давыдова, 
в котором он предложил < 
мастеру Ергайского лес- < 
промхоза тов. Епимахову < 
продолжить соревнование. .

Прошел январь. Сегодня 
мы публикуем итоги социа- 
диетического соревнования ; 
коллективов, которыми оу- < 
ководят тт. Жупник и Са- $ 
лахутдинон, Давыдов и Епи- 
махов.

—  Если раньше на эту опе
рацию мы затрачивали 8 ча
сов, то теперь расходуем четы
ре. За сэкономленное время 
мы успеваем дать до 150 тонн 
угля дополнительно. А  леса, 
сэкономленного за два шага 
посадки, нам хватает на выем
ку одного цикла, —  продол
жает тов. Жупник.

Опыт коллектива заинтере
совал горняков других участ
ков. На днях с целью изуче
ния этого опыта в лаве побы
вали руководители других 
участков тт. Забелин, Гари- 
ченко и Матвеев.***
На шахте имени Кирова, где

работает комплексная бригада 
тов. Давыдова, горняки на
стойчиво борются за повыше
ние производительности угле- 
комбайнов. В январе горняки 
4-го участка и лавы №  67 вы
дали больше 15 тысяч тонн 
угля, что намного превышает 
плановое задание.

Успех достигнут благодаря 
тому, что комбайнеры тт. Ти
тов, Ильчук, Шерин и депу
тат Верховного Совета С С С Р  
т. Раев в содружестве с 
комплексными бригадами тт. Ва
сильева, Давыдова и Конева 
добились сокращения затрат 
времени на вспомогательные 
и подготовительные операции 
и довели время полезной ра
боты комбайнов до 19 часов 
в сутки.

Горняки решили довести про
изводительность комбайна 
«Донбасс» до 30.000 тонн угля 
в смену. Это обязательство 
бригады тов. Давыдова опубли
ковано в газете «Советская Рос
сия» за 1 февраля.***

Коллектив второго мастер
ского участка первого лесо
пункта Ергайского леспромхо
за, которым руководит тов. 
Епимахов, не выполнил обяза
тельств, принятых в соревно
вании с шахтерами, недодал 
государству 580 кубометров 
леса.

Партийная, профсоюзная 
организации и руководители 
Ергайского леспромхоза долж
ны помочь коллективу преодо
леть отставание.

На строительстве Сталинградской гидроэлектростанции.
На снимке: вид с рисбермы на бетоновозную эстакаду и здание 

Г Э С  с бычками. (Фотохроника Т А С С ).

В честь выборов 
в Верховный Совет С С С Р

Доменщики и сталевары Ново- 
Тульского металлургического завода 
с энтузиазмом несут трудовую вах
ту в честь выборов в Верховный 
Совет СССР. Они выплавили с на
чала года около 400 тонн чугуна и 
стали сверх задания. Наиболее вы
соких результатов в соревновании 
добивается коллектив, обслуживаю
щий доменную печь ДЧ11 1. В февра
ле при каждой плавке газовщики и 
горновые этой печи дополнительно 
дают одну— полторы тонны металла.

— Ео дню выборов в Верховный 
Совет СССР — полмиллиона пли
ток шифера. Такое обязательство 
взял на себя коллектив Новороссий
ского завода «Еоммунар». Слово с 
делом не расходится, На предприя
тии Есе рабочие перевыполняют 
нормы. В частности, бригады, руко
водимые машинистами листоформо
вочных машин Николаем Васильчен
ко, Михаилом Бреусовым, Леонидом 
Мордань и другими, при сменной

норме 27 тысяч плиток выпускают 
до 42 тысяч и более.

Успешно соревнуются в честь 
предстоящих выборов коллективы 
многих предприятий Брянского Сов
нархоза. Повышенные социалистиче
ские обязательства приняли и хоро
шо- их выполняют рабочие Брянско
го сталелитейного завода. Так, 
бригады сталеваров Г. Еарпенко, 
Н. Степанова, Ф. Тихонова, П. Еор- 
занова, А. Голубенкова и П. Ма- 
клюсова ежедневно выдают сверх 
задания от 7 до 14 тонн металла 
каждая.

Замечательных достижений в тру
де добиваются передовые бригады 
крупнейшего в Харьковской области 
Первухинского сахарного комбината. 
Став на предвыборную трудовую 
вахту, смена инженера В. Бредихи
на обязалась ежедневно выполнять 
производственное задание за 7,5 
часа. (ТАСС).О движении второго искусственного спутника Земли

На 6 часов утра 7 февраля вто
рой искусственный спутник совер
шил 1.365 оборотов вокруг Земли.

В ясную погоду второй искусст
венный спутник можно будет на

блюдать невооруженным глазом пе
ред восходом Солнца от 15 градуса 
до 51 градуса северной широты и 
от 20 градуса до 65 градуса юж
ной широты. (ТАСС).

Новьве строительные материалы
(От корреспондентов ТАСС)

Добиваясь всемерного ускорения 
жилищного и культурно-бытового 
строительства, новаторы производ
ства, инженерно-технические работ
ники широко используют местное 
сырье -и отходы для выпуска строи
тельных материалов.

Свойства особой глины Дарбазин- 
ского месторождения (близ Ташкен

та) позволили путем одного лишь 
ее обжига, без предусмотренного 
технологией предварительного ув
лажнения и дальнейшей обработки, 
изготовлять искусственный гравий 
и песок. Они использованы в каче
стве заполнителя для керамзитобе- 
тона, теплопроводность которого по 
сравнению с обычным бетоном тако
ва, что стеновые блоки для домов 
могут быть вдвое меньшими по тол
щине и весу. На комбинате строи

тельных материалов треста «Узбек- 
гидроэнергострой» началось соору
жение керамзитового завода. Он 
станет выдавать продукцию уже в 
нынешнем году.

На Рижском деревообделочном 
комбинате .№ 1 освоен выпуск мо
заичных паркетных плит из отходов 
древесины. Технология их производ
ства очень проста. Они выпускают
ся в металлическом кондукторе, 
где к деревянным плиткам при
клеиваются полоски крафтбумаги. 
Готовые паркетные плиты вжима
ются в теплую мастику битума и 
настилаются на тщательно уравнен
ные шлакобетонные или деревян
ные основания. Стоимость мозаич
ного паркета на 20 проце&ов ниже 
стоимости обычного, при почти 
одинаковом их качестве.

Д а д и м  н а  т р а к т о р  С-80 100  
к у б о м е т р о в  леса еж есм ен н о!

По итогам прошлого года в 
соревновании малых комплек
сный звеньев Асиновского 
леспромхоза нам присуждено 
первенство.

В  прошлом году мы загото
вили и подвезли на тракторе 
С-80 17.000 кубометров леса. 
Это примерно на 5.300 кубо
метров больше планового за. 
Дания.

В текущем году мы всем 
звеном решили поддержать 
почин Николая Мамая, развер

нуть соревнование за ежесмен
ное перевыполнение норм вы
работки и обязались звеном 
ежесменно вывозить на нашем 
тракторе С-80 100 кубомет
ров леса. Такое же обязатель
ство взяли на себя и трактори
сты тт. Березин, Юрьев.

П . В О Л К О В , 
тракторист малого ком

плексного звена Тургайского 
лесопункта Асиновского 

леспромхоза.

На снимке: лебедчик Больше- Юксинского лесопункта Аси
новского леспромхоза Валерий  ̂ Несын. Он ежедневно перевы
полняет сменные нормы.

Фото А . Щапова.У V  V  ц у у  v  J J J * u V J/
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Из опыта работы постоянной 
комиссии райсовета

Ш я  ц а б ж р я т е л ш п Ы х  у т а с т к а х
В ОБЛАСТНОМ 

ДОМЕ 
УЧИТЕЛЯ

Навстречу 4 0 -й  годовщине Советской 

Армии и Военно-Морского Флота

Много дел у постоянной куль
турно-бытовой комиссии Тегуль- 
дбтского райсовета, которую воз
главляет депутат Константин Ан
дреевич Меркель.

Сразу же после организационной 
сессии председатель комиссии соб
рал Заседание комиссии, на котором 
были распределены обязанности 
между ее членами. Здесь же посо
ветовались, с чего начать и как 
строить работу. Комиссия составила 
план работы на квартал.

В летний период развернулись 
работы по благоустройству рай
центра и сел района. Постоянная 
комиссия . сразу Же этот участок 
работы взяла под неослабный конт
роль. С этой целью члены комис
сий тт. Свиридова,' Ефимова и 
Мышкина проверили Ход работы по 
благоустройству с. ТеГульдет. Выя
вив недостатки, они внесли ряд 
предложений, направленных на 
устранение их. Райкомхоз, учтя 
предложения постоянной комиссии, 
лучше Стал заниматься благоустрой

ством. В результате принятых мер 
со стороны райкоМхоза и осущест
вления контроля со стороны посто
янной комиссии за выполнением 
внесенных предложений в райцент
ре были проделаны значительные 
работы. В 1957 году было Построе
но 3.560 погонных метров новых 
тротуаров, 1.386 погонйых метров 
штахетных оград, сгрейдировано по
лотно дорог на протяжении более 
6 километров, проведена некоторая 
работа по озеленению улиц.

В июне прошлого года на сессия 
райсовета был рассмотрен вопрос о 
подготовке школ района к  новому 
учебному году, Исполнение приня
того решения Постоянная комиссия 
взяла под контроль. Между члена
ми комиссии были распределены 
школы района с тем, чтобы на ме
стах контролировать ход подготовки 
их к  новому учебному году.

В ходе проверки комиссия уста
новила, что решение по подготовке 
школ выполняется медленно, На за
седании комиссии в начале августа

Настойчиво повышать роль 
сельскор Совета

На территории Тевризского сель
совета расположены два колхоза, 
рыболовецкая артель и два лесоза
готовительных пункта, имеются три 
начальных и одна неполная средняя 
школы, больница, два фельдшерско- 
акушерских пункта, три сельских 
клуба и библиотека.

Четырнадцати депутатам сельсо
вета предоставлено широкое поле 
деятельности. Однако депутаты сель
совета и постоянные комиссии еще 
очень мало оказывают влияния на 
хозяйственную деятельность колхо
зов, работу лесозаготовительных 
пунктов, культурно-просветитель
ных учреждений.

Правда, председатель сельсовета 
тов. Лучинин часто бывает в насе
ленных пунктах. Он заботится о 
том, чтобы своевременно отремонти
ровать школы и медпункты, достать 
для их ремонта необходимые мате
риалы, обеспечить культурно-про
светительные учреждения топливом 
и т. д. Но председатель и депутаты 
сельсовета очень мало интересуются 
делами колхозов, лесозаготовитель
ных пунктов, рыболовецкой артели, 
не имеют постоянной связи с изби
рателями.

Учеба депутатов не организована, 
они не ознакомлены как следует с 
Положением о сельских Советах де
путатов трудящихся, утвержденным 

.недавно Президиумом Верховного Со
вета РСФСР. На сессиях сельсовета 
ежегодно обсуждаются одни И те же 
вопросы. В июне обычно обсужда
ются итоги Весеннего сева в колхо

зах, в июле —  о заготовке корМов, 
в сентябре —  о подготовке к стой
ловому содержанию скота и т. д. 
Конечно, сельсовет не может остать
ся в стороне от проведения важней
ших сельскохозяйственных кампа
ний, но неправильно, когда многие 
другие важные вопросы жизни кол
хозного села остаются вне поля зре
ния депутатов.

Большинство сессий проводится 
без надлежащей подГоГовки. Высту
пают на них, как правило, «штат
ные» ораторы. После выступлений 
зачитывается заранее написанное 
решение, зачастую не отражающее 
того, о чем говорилось При обсужде
нии стоящего Ва повестке дня воп
роса. О принятых решениях знают 
только присутствовавшие на сессии. 
Решения не подкрепляются органи
заторской работой, их выполнение, 
как правило, не контролируется.

Сельсовет Не организовал по-на
стоящему работу сёоих постоянных 
комиссий. Бездействует, ййпример, 
культурно-бытовая комиссия.

Некоторые депутаты Совета забы
ли о том, что они являются избран
никами народа И призваны вникать 
во всё стороны жизни колхозного 
села, обязаны поддерживать по
стоянную связь со своими избирате
лями, отчитываться перед ними.

Необходимо активизировать, дея
тельность депутатов Совета

В. МАКШЕЕВ.

Васюганский район, ^
пос. Мало-Муромка.„Блокнот аги татора'1 N§ 2

Вышел в свет «Блокнот агита
тора» №  2, издаваемый отделом 
Пропаганды и агитации Томского 
обкома КПСС.

Блокнот открывается постанов
лением бюро обкома КПСС о раз
вертывании социалистического со
ревнования в честь, выборов в Вер
ховный Совет СССР..

В разделе «Материалы для бе
сед» опубликованы статьи полков
ника В. Лосекина «40 лет Совет
ских Вооруженных Сил», А. Бело
ва «Улучшить работу предприятий

лесной промышленности в новом 
году» и А. Пономарева «Передовая 
овцеводческая ферма». В последней 
рассказывается о работе коллекти
ва овцеводческой > фермы колхоза 
имени Ленина. Верхне-Кетского 
района, являющейся лучшей в об
ласти по результатам работы за 
последние три года.

В блокноте напечатаны мате
риалы о проведений общественного 
смотра работы культурно-просве
тительных учреждений.

Производственные совещания на заводе 
режущих инструментов

Во всех цехах завода режущих 
инструментов состоялись собрания 
рабочих-; и инженерно-технических 
работн|рв На них избраны прёд- 
ставйтёли'в состав постоянно дейст
вующих производственных совеща
ний.

В состав совещаний выдвинуты 
лучшие производственники. В цёхё 
сверл, например, единодушно избра
ны фрезеровщики тт. Сокольский и 
Гуёаров, мастера' тт. Козлов, Лидер* 
гаус, инженеры тт. Зегуля, Сабаш
никова и другие.

была заслушана информация за

ведующего районе т. Федорова. Пле
ны комиссии указали на многие не
достатки в подготовке школ, внес* 
ли свои предложения на исполком 
райсовета. Это заметно ускорило 
окончание работ по подготовке 
школ к занятиям. Для ремонта 
школ Красногорского, Тюзюньсйого и 
Хозлаевского сельских Советов был 
срочно доставлен кирпич. Школа в 
поселке Красный Яр вскоре полу
чила необходимые строительные ма
териалы, Берегаевской средней шко
ле было отпущено 15 тысяч руб
лей на приобретение оборудования.

За 10 месяцев своей работы по
стоянная комиссия трижды высту
пала с содокладами по обсуждаемым 
вопросам на сессиях районного Со
вета. Члены комиссий приняли 
участие в подготовке вопросов на 
сессию райсовета о состояний и ме
рах по улучшению коммунально- 
бытового строительства и благо
устройства населенных пунктов 
района, о Состояний и мерах улуч
шения торговли в районе, о мерах 
по улучшению медицйнсКоГо обслу
живания населения.

Члены постоянной комиссии так
же приняли участие в подготовке 
вопроса о работе отдела культуры, 
обсужденного на исполкоме райсо
вета в декабре 1957 года.

В настоящее время комиссия осу
ществляет контроль за выполнени
ем решения сессии районного Сове
та об улучшении торговли в районе, 
принятого в октябре 1957 года. Все 
члены комиссии проверяют работу 
торговых точек, столовых. В февра
ле этого года на заседании комиссии 
будет заслушана информация рай
потребсоюза о ходе выполнения ре
шения по торговле.

Своей деятельностью постоянная 
культурно-бытовая комиссия много 
помогает исполкому райсовета в 
выявлении недостатков, помогает 
глубже изучать вопросы и устра
нять недостатки.

Н. САЛУТИН,

секретарь Тегульдетского рай

исполкома.

Оживленно бывает по вечерам в
агитпункте избирательных участ
ков 18 и 19. находящемся в 
областном ДоМе учителя.

На днях здесь состоялась встре
ча избирателей с депутатом Том
ского областного Совета врачом 
тов. Куркиной.

В СЕЛЬСКОМ 
КЛУБЕ

Почти каждый вечер многолюд
но в клубе сельскохозяйственной 
артели имени Жданове, Бакчарско- 
го района, в котором бейчас Нахо
дится агитпункт. Тружеников села 
привлекает умело организованная, 
многообразная и интересная работа 
клуба. Представители сельской ин
теллигенции —• учителя тт. Вол
кова, Чурилов, Чернышов, фельд
шер тов. Гриценко регулярно вы
ступают здесь перед трудящимися 
с лекциями и докладами. В клубе 
часто проводятся для населения 
концерты художественной самодея
тельности. ставятся самодеятель
ные спектакли.

Клубная агитбригада выезжала 
со своими концертами в поселок 
Черный Ключ и другие соседние 
села.

Ко дню выборов в Верховный 
Совет СССР самодеятельный кол
лектив клуба готовит к  постановке 
две новые пьесы, разучивает пес
ни гражданской и Отечественной 
войн.

Г О Р О Д С К О Е
С О Б Р А Н И Е

А Г И Т А Т О Р О В
Состоялось городское собрание] 

агитаторов. С докладом «Задачи, 
агитаторов в выполнении соцйади-t 
стйческих обязательств, взятых в< 
честь выборов в Верховный Совет» 
СССР» выступил первый секретарь1 
Томского горкома КПСС тов. Червя-1 
ков.

В Центральном музее Советской Армии хранят
ся многочисленные реликвии, исторические доку
менты и произведения искусства, рассказывающие 
о создании Красной Армии и ее славных победах, 
которые одержаны под руководством Коммуни
стической партии.

В музее широко представлены материалы, ото

бражающие борьбу Вооруженных Сил страны Со
ветов с интервентами и внутренней контрреволю
цией в 1918— 1920 гг. и в Великой Отечественной 
войне 1941 — 1945 гг.

На снимке: в Знаменном зале музея.
(Фотохроника Т А С С ).

Охотники сдают 
пушнину сверх плана

Т Е Г У Л Ь Д Е Т . (По телефо
ну). С  раннего утра до позд
него вечера находится в тай
ге лучший охотник района 
И. М . Станкин. План IV  кварта
ла он выполнил на 184 процен
та. Он сдал 9 соболей. В янва
ре охотник добыл 3 соболя.

На 226 процентов к плану 
сдали шкурок ондатры н бе
лок охотники И . Г . Батюк и 
Г. Г. Тарлаганов. На 168 про
центов выполнил план 
Н . А . Шумилов. Охотнику 
М . О. Кулееву удалось добыть 
рысь.

В. П О М И Н О В .

Д ЕН ЕЖ Н О -ВЕЩ ЕВА Я ЛОТЕРЕЯ

Железнодорожники покупают 
лотерейные билеты

Сообщение о выпуске денежно
вещевой лотереи с большим одоб
рением встретили рабочие, служа
щие и инженерно-технические ра
ботники паровозного депо станции 
Томск-11.

Как только стало известно, что 
началась продажа билетов, у кас
сы собралось много людей. Каждо
му хотелось получить «счастливый 
билет».

Билеты покупают машинисты 
тт. Полозов, Козлов, счетовод бух
галтерии тов. Седачева.

—  Я хочу выиграть автомобиль 
«Волга»,— ■ сказал, улыбаясь, луч
ший производственник, сварщик 
тов. Ковешников. —  Дайте мне 10 
билетов.

На 60. рублей приобрел билетов

денежно-вещевой лотереи кочета# 
тов. Доценко.

—  Выиграю жене швейную ма
шину, —  шутит рабочий.

За два дня было продано билетов 
на 3 тысячи рублей. А еще через 
день оказалось, что взятых в сбер
кассе билетов не хватило.

—  Пришлось получить еЩё на
1.000 рублей, —  говорит кассир 
тов. Котюшева.

—  Хорошо, конечно, выиграть 
какую-нибудь вещь, —  говорит 
техник-нормировщик производст
венно-технического отдела тов. Бак
ланова, —  но если и не выпадет 
выигрыш, наши деньги не пропа
дут. Они пойдут на благоустрой
ство городов, улучшение жизни 
всего народа.

Е. СТЕПАНОВ.

В агитпункте избирательного участка №  84, об
служиваемом парторганизацией Томского электро
лампового завода, избиратели встречаются с депу
татами местных Советов. Раз в неделю здесь ве
дет прием избирателей депутат областного Совета 
депутатов трудящихся профессор доктор 
М . А . Болыиэнйна.

На очередной встрече с избирателями Мария 
Алексяидровна рассказала о работе областного С о 
вета депутатов трудящихся за истекший год и о

своей депутатской деятельности. Она ответила 
также на вопросы избирателей о планах жилищно
го строительства и благоустройства города. В за
ключение беседы М . А . Большанина призвала при
сутствующих умножить свои усилия в труде в 
честь выборов в Верховный Совет С С С Р .

На снимке: М . А . Большанина (в центре) бе
седует с избирателями.

Фото К . Багаевой.

Школьники в гостях у  колхозников

АСИНО. (По телефону). На днях 
учащиеся 9— 10-х классов асинов- 
ской сцедней школы Ns 4 под ру- 
ководством преподавателей тт. Ма- 
ришина и Гаркаевой пришли в 
колхоз «40 лет Октября».

В клгбе собралось свыше 70 
колхозников и работников Асйпов- 
скбй МТС. Преподаватель шко
лы тов. Мавишйн прочел лекцию 
о советской социалистической де
мократий. Хов школьников спел

«Сибирскую колхозную», «Расцве
тай, Сибирь» и другие песни. Ре
бята' показали акробатический 
этюд, упражнения со штангой, 
прочли стихотворения. В заключе
ние была поставлена пьеса «Ёёз 
грима».

Председатель колхоза тов. Еб#* 
тунов поблагодарил учащихся и 
преподавателей за хороший кон
церт и пожелал им успехов в уче
бе. А. ВАСИЛЬЕВ.

Больше
конкретности
и деловитости

в работе
профорганизаций•

В. Ш ЕЛЯКОВ, 
председатель Томского 

облсотрофа 
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Декабрьский Пленум Центрально
го Комитета КПСС поставил перед 
советскими профсоюзами большие и 
ответственные задачи, определил 
пути повышения их роли в ком
мунистическом строительстве.

Пленум отметил, что в связи с 
перестройкой управления промыш
ленностью и строительством еще 
больше возрастают роль и значение 
советских профсоюзов в борьбе за 
подъем всех отраслей народного хо
зяйства, дальнейшее укрепление 
экономического могущества й обо
ронной мощи Советского государст
ва.

Профсоюзные органы должны 
вносить во всю свою повседневную 
Кеятельность дух конкретности, де
ловитости и высокой ответственно
сти за порученное дело.

Первоочередная задача профор
ганизаций ;—  без промедления 
устранять недостатки в работе, на 
которые указал Пленум ЦК КПСС, 
Вести разностороннюю организатор
скую и воспитательную работу 
среди трудящихся, сплачивая и 
мобилизуя их на выполнение по
ставленных партией задач.

Быстро, по-деловому мы должны 
устранить недостатки в организа
ции социалистического соревнова
ния.

В 1957 году предприятия Том

ского Совнархоза досрочно, 23 де
кабря, а промышленность области в 
целом 24 декабря завершили го
довой нла-н и до конца года выпу
стили на 100 миллионов рублёй 
сверхплановой продукций. Сиравп 
лйсь со своими обязательствами ле
созаготовители: они дали сверх пла
на 160 тысяч Кубометров Древеси
ны.

Но за общими цифрами скрывает
ся отставание ряда предприятий. Не 
справились с планом прошлого года 
девять леспромхозов, заводы «Сиб- 
электромотор», «Томкабель» и дру
гие.

В новом, 1958 году объем про
мышленного производства значи
тельно возрастает. Только по пред
приятиям Совнархоза он увеличи
вается на 12,4 процента. Это обя
зывает нас быстрее преодолевать 
недостатки, отмеченные декабрь
ским Пленумом ЦК КПСС, в руко
водстве социалистическим соревно
ванием.

Профсоюзные организации долж 
ны шире развернуть социалистиче
ское соревнование в честь выборов 
в Верховный Совет за досрочное вы
полнение квартального плана.

Необходимо шире распространить 
оправдавшие себя формы соревнова
ния —  индивидуальное, по профес
сиям, между заводами й однотип
ными цехами. Следует развернуть 
соревнование не только внутри на
шего экономического района, но и 
с предприятиями других экономи
ческих районов. ТаК делает, напри
мер, коллектив подшипникового за
вода. соревнующийся со свердлов
ским заводом.

Работники управления радио- 
электротехнической и металлообра. 
батывагощей промышленности Сов
нархоза вместе с облсовпрофом дол
жны организовать соревнование по 
ведущим профессиям в металлообра 
батымющей промышленности.

Рабочие' нашей области с боль
шим интересом узнали о почине 
краснодонского шахтера Николая 
Мамая, предложившего организовать 
социалистическое соревнование за 
перевыполнение норм в каждую

смену, на каждом рабочем месте. 
Задача профсоюзных организаций 
-— множить ряды последователей 
Николая Мамая во всех отраслях 
производства.

Комбинат «Томлес» и обком проф 
союза работников лесной и бумаж
ной промышленности должны раз
работать условия соревнования по 
почину Николая Мамая для Всех 
лесозаготовителей.

Профорганизации должны забо
титься о создании условий для еже. 
сменного перевыполнения норм каж
дым соревнующимся, заботливо 
изучать и распространять пере
довой опыт. А у нас об этом часто 
забывают. Незаслуженно, например, 
забыты на многих предприятиях 
нашей области школы передового 
опыта. Совнархоз и облсовпроф дол
жны в ближайшее время организо
вать межзаводские постоянно дейст
вующие школы передового опыта по 
ряду ведущих профессий.

Следует чаще проводить и луЧше 
организовывать смотры и конкурсы 
по экономии и бережливости, бо
роться за сокращение брака и повы
шение сортности изделий.

Совнархоз и президиум облсов- 
профа утвердили условия социали
стического соревнования внутри 
экономического района. Условия эти 
учитывают особенности предприятий 
фабрично-заводского типа, строи
тельных организаций, предприятий 
рыбодобывающей промышленности, 
лесозаготовительных и сплавных. 
Учреждено два переходящих крас, 
ных знамени Совнархоза и облсов- 
профа. Они будут вручаться вместе 
с первыми денежными прёмиймй. 
Кроме того, учреждено 4 вторых и 
4 третьих денежных премии. Сов
нархозу и облсовпрофу поручено 
присуждать переходящее красное 
знамя Совета Министров РСФСР й 
ВЦСПС с первой денежной премией.

Первые итоги соревнования уже 
подведены по результатам IV квар
тала 1957 года. Победителям^ при- 
суждеио 11 денежных премий.

Для предприятий, лесной промыш
ленности области сохранено 13 клав.

сиых мест. Они будут присуждаться 
обкомом профсоюза й комбинатом 
«Томлес» лучшим лесозаготовитель
ным пунктам и мастерским участ
кам. По предприятиям, не входя
щим в Совнархоз, итоги будут под
водить обкомы профсоюзов и соот
ветствующие ведомства.

Серьезные недостатки имеются в 
практике проведения производст
венных совещаний. На многих 
предприятиях области их роль при
нижена, они созываются наспех, 
не решают назревших вопросов.

Вовлечь трудящихся в управле
ние производством помогают произ
водственные совещания. Декабрь
ский Пленум ЦК КПСС счел целесо
образным превратить их в постоян. 
но действующие органы. На под
шипниковом, электроламповом заво
дах и других предприятиях области 
уже создают такие органы. В них j 
будет постоянный состав: передови
ки производства, • инженерно-техни
ческие работники и служащие, 
цдедставители администрации, пар
тийных. профсоюзных, комсомоль
ских организаций и научно-техниче
ских обществ.

Рекомендовано создавать цеховые 
производственные совещания в со
ставе 15— 60 человек во главе с 
постоянным президиумом из 5— 7 
человек. В общезаводские проиэвод, 
ственные постоянно действующие 
совещания рекомендовано выбирать 
50— 95 человек. Здесь выбирается 
постоянный президиум, председа
тель, его заместитель и секретарь.

На рассмотрение производствен
ных совещаний следует выносить 
коренные вопросы производства, 
как указано декабрьским Плену
мом ЦК КПСС.

Задача профсоюзных и хозяйст
венных работников —  скорее сфор
мировать постоянно действующие 
производственные совещания, пра
вильно организовать Их работу, 
установив строгий контроль за вы
полнением их предложений.

Больше конкретности и делови
тости должно быть в работе с ра- 
циояаДизатораыи и изобретателями.

Надо вовлекать в их ряды боль
ше рабочих и инженерно-техниче
ских работников, направлять их 
творческую инициативу на выяв
ление резервов, на совершенство
вание техники, технологии и ор
ганизации производства. Облсов
проф и Совнархоз провели 7 фев
раля совещание рационализаторов 
и изобретателей. На нем решено 
одобрить обращение свердловчан о 
развертывании соревнования за со
здание мощного «фонда мира» за 
счет экономии от внедрения рацио
нализаторских предложений.

В ближайшее время будет ут
вержден проект «Положения об изо
бретениях. открытиях и рационали
заторских предложениях». Пред
усматривается повысить материаль
ную заинтересованность авторов ра
ционализаторских предложений, пре
доставлять им дополнительные отпу
ска. Долг профсоюзных работни
ков —• сделать движение изобре
тателей и рационализаторов нашей 
области массовым. Этому поможет и 
создаваемое Всесоюзное общество 
изобретателей и рационализаторов.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
отметил серьезные недостатки в ра
боте профсоюзов по упорядочению 
нормирования труда и заработной 
платы. Таких недостатков много на 
наших предприятиях.

По предприятиям Совнархоза пе
рерасход заработной платы за про
шлый год составил около 12 мил
лионов рублей.

Соотношение Между ростом зара
ботной платы и ростом производи
тельности труда на многих пред^/ 
приятиях неправильное. Так, по 
управлению легкой и пищевой про
мышленности Совнархоза производи
тельность труда за 10 месяцев 
1957 года составила 108,7 процен
та к плану, а заработная плата —  
109,8 процента; по управлению 
строительства и промышленности 
строительных материалов соответст
венно —  97,9 и 104 процента.

До сих пор на многих предприя
тиях технически обоснованные 
нормы составляют очень неболь- 1

шую часть всех действующих норм.
На всех предприятиях, за исклю

чением подшипникового завода и 
швейной фабрики, не было в прош
лом году календарных планов пере
смотра норм выработки, устаревших 
после внедрения организационно 
технических и хозяйственных меро
приятий. Выполнение этих меро
приятий не контролировалось. Так, 
на заводе режущих инструментов в 
цехе ДМ! 25 была механизирована 
обточка Заготовок витых свёрл. Это 
повысило производительность труда 
на 25 процентов, но Нормы оста
лись прежними. На «Томкабеле» и 
других предприятиях широко приме
няется так называемая «аккордная» 
система оплаты труда. Грузчики 
здесь зарабатывают в месяц по 
1.700— -2.000 рублей. Это намного 
больше, чем зарплата квалифициро
ванных рабочих ряда профессий.’

Всю работу Но упорядочению 
нормирования труда и заработной 
платы профорганизации предприя
тий должны вести со знанием де
ла. конкретно решая вопросы, при
влекая широкие массы рабочих.

Такие же деловитость, настойчи
вость должны быть проявлены  
ФабзавмесТКоМами и при решении 
вопросов контроля за соблюдением 
трудового законодательства.

У нас есть предприятия, где хо
зяйственные руководители не забо
тятся об улучшении условий труда, 
о строгом соблюдении трудового за
конодательства, Допускаются нару
шения правовых льгот женщин р 
подростков.

Серьезные недостатки в охране 
труда и технике безопасности обя. 
зывают производственные управле
ния Совета народного хозяйства 
принять соответствующие меры. Од
нако в аппарате Совнархоза до сих 
нор даже нет работника, который 
бы повседневно занимался вопроса
ми охраны Труда,

Нужна также помощь Совнархоза 
И облисполкома в расширении про
изводства спецодежды, обуви, 
улучшении их качества.

Надо максимально использо
вать возможности для усиле

ния жилищного строительства, 
Опыт вовлечения рабочих и служа
щих в строительство жилья имеют 
профорганизации электромеханиче
ского завода, Томской пристани й 
других коллективов. В этом году 
каждый жилой дом должен строить
ся с участием будущих жильцов.

Нельзя медлить с устранением 
крупных недостатков в культурно- 
воспитательной работе профсоюзов а 
их учреждений культуры.

Сейчас надо четко определить 
круг вопросов, в решении который 
профсоюзным организациям следует 
принимать обязательное участие.

Управления Совнархоза и отделы 
облисполкома, рассматривая планы 
по гой или иной отрасли, должны 
учитывать предложения соответст
вующих обкомов профсоюзов. Пред
ставители облсовпрофа должны 
участвовать в разработке народно
хозяйственных планов по Области 
и экономическому району в целом, 
а такж е в работе областной пла

новой комиссии,
На днях было проведено совмест

ное заседание Совнархоза и.президи
ума совета профсоюзов, рассмотрев
шее народнохозяйственный план по 
экономическому району на 1958 год, 
Были рассмотрены основные поло
жения генерального соглашения 
Совнархоза и совета профсоюзов по 
коллективным договорам, заключае
мым на 1958 год на предприятиях 
и стройках Совнархоза,- Наши пред
ставители будут участвовать также 
в комиссиях по сдаче в эксплуата
цию новых , объектов, в распределе
нии жилой площади, в том числе 
и строящейся местными Советами.

Постановление декабрьского Пле
нума ЦК КПСС —  программа рабо
ты профсоюзов на длительное время. 
Руководствуясь этой программой, 
профсоюзные организаций области 
сумеют преодолеть недостатки, 
улучшить свою работу И усилят 
помощь областной партийной орга
низации^ в претворении в жизнь ре„ 
шений XX съезда Коммунистиче* 
ской партии Советского Союза,
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С Л О В О  С Д Е Р Ж А Л ИМеханизаторы Громышевской М ТС закончили ремонт тракторов
В ответ на Обращение ЦК КПСС 

В Совета Министров СССР коллек
тив механизаторов Громышевской 
МТС резко повысил темпы ремонта 
тракторов и прицепных машин. Ме
ханизаторы МТС брали обязательст
во закончить ремонт к  1 февраля 
и сдержали свое слово.

Всего отремонтировано 51 трак
тор, 150 культиваторов, плугов и 
других сельхозмашин. Отремонти
рован 21 комбайн.

Когда брались обязательства до
срочно завершить ремонт техники, 
коллектив станции разработал ряд 
мероприятий по улучшению органи
зации труда. Были созданы 17 ре
монтных узлов, укомплектованных 
опытными трактористами, бригади
рами тракторных бригад. Ремонт 
моторов производили коммунист 
С. Д. Ротьйин, опытные трактори
сты И. 0. Борисов и В. Н. Дмит
риев, Узел возглавил механик но 
сельхозмашинам Ф. М. Михеев. На 
ремонте задних мостов под руко
водством бригадира тракторной 
бригады Н. Рыжкова по-боевому 
трудилась молодежь. В этой бригаде 
работало 28 человек. Они были раз
биты на группы по 4 человека в 
каждой.

— * Мы четко, до мелких подроб
ностей продумали график ремон
та, —  говорит директор станции 
тов. Попов. —  И за его выполне
ние боролись очень настойчиво.

Партийная и профсоюзная орга
низации развернули соревнование 
за досрочное окончание ремонта ма
шин. Дирекция МТС в свою оче
редь хорошо организовала снабже
ние мастерской необходимыми за
пасными частями.

—  Раньше у нас было так,— рас
сказывает тов. Попов.—  Работники 
того или иного узла не отвечали за 
установку скомплектованного ими 
узла на раму трактора. Из-за этого 
возникало много неполадок, устра
нение которых отнимало много вре
мени у рабочих. Все эго. в ко
нечном Счете, Затягивало вЫпусК 
машин из ремонта. Теперь узловийи 
несут полную ответственность не 
тольйо за качество ремонта, но и За 
установну узла, за его работу в 
машине.

Особое внимание на ремонте обра
щалось на нормирование труда. На
ряды рабочим, кай правило, вруча
лись до начала работы, что позво
лило до минимума сократить про
стои ремонтников.

В мастерской МТС выпускался 
боевой листок, в котором резко кри
тиковались нерадивые рабочие и от
мечались передовики производства. 
Ежедневно, после рабочего дня со
бирались краткие совещания, где 
обсуждались итоги дня и намеча
лись задачи на завтра. Передови
кам производства вручался перехо
дящий вымпел.

Два раза в месяц проводились 
совещания с участием всего кол
лектива рабочих. На них подводи
лись итоги соревнования между 
узлами за нолмёсяца, определялись 
места в соревновании.

Ремонт тракторов и сельхозмашин 
закончен, но трудовой подъем рабо
чих не снизился. Впереди у кол
лектива МТС еще много дел. Пред
стоит отремонтировать 35 комбай
нов, подготовить технику к раз
дельной уборке хлебов, к уборке 
технических культур.

Н. СТЕПИЧЕВ.

9Н О В Ы Е  И З Д А Н И ЯИздательством Томского государственного университета выпущен пятый номер «Бюллетеня Сибирского ботанического сада», В нем опубликованы статьи Н. В/ Прикладова «Сибир. ский ботанический сад за 40 лет», Б . Г. Иоганзена «Вклад И. В. Мичурина в науку и практику». А . Д. Тязкельникова «Новые перспективные сорта яблони», В. И. Гвоздева «Садоводство в север

ных районах Томской области», Н. В. Перова «Опыт выращивания вишни В Томске», Н. В. При. кладова и С. Н. Рыбакова «Выращивание семян позднеспелых сортов кукурузы», А . Ф. Чигае- вой «Опыт выращивания Многолетних декоративных растений в условиях г. Томска», М. Ф. Петрова «К вопросу комплексного . использования припоселковых кедровников» и другие.

В Томском филиале научно-исследовательского института ка
бельной промышленности разрабатываются приспособления для 
изготовления эмальпроводов — лаковые ванны, отдатчики и др. 
Часть приспособлений уже внедрена в производство на заводе 
«Томкабель». Это позволило значительно улучшить качество изго
товляемых проводов и подняло производительность труда на 
40 процентов.

На снимке1 рабочие механической мастерской обсуждают техно
логию более быстрого изготовления лаковой ванны новой конструк
ции с затворами. Слева направо: В. И . Егерь, С . П. Сальников, 
Н . 3. Гавриленко и Г . М . Скворцов. Текст В. Орлова.Фото С. Михеева.

Отчетные и отчетно-
выборные собрания 

в нолхозах

Колхозники 
вскрывают 

неиспользован
ные резервы

. 9
Н. ВАСИЛЕНКО  

9
На днях состоялось отчетное 

собрание в асиновскбм колхозе име
ни Лёнина.

Вот что доложил колхозникам, 
заполнившим вместительный зал 
нового колхозного клуба, предсе
датель артели Василий Михайлович 
Волков.

—  1957 год для нас был годом 
напряженной борьбы за подъем ар
тельного хозяйства. Перевыполнили 
план по урожайности, полу или в 
среднем по 15,4 центнера зерна с 
каждого из 2.321 гектара зерновых 
культур. Много хлеба сдали и про
дали государству, значительно боль
ше, чём в 1956 году, засыпали зер
на на фураж, полностью обеспечи
ли себя отличными семенами всех 
культур.

Возросло поголовье скота. Моло
ка произведено на 40 процентов, 
мяса —  на 35 процентов больше, 
чем в 1956 году. На каждые 100 
гектаров сельхозугодий молока по
лучено, по 104 центнера, мяса —  
по 21,7 центнера.

Рост производства сельскохозяй

ственных продуктов позволил уве
личить денежный доход колхоза до 
3.800 тысяч рублей.

Но мы не выполнили намеченных 
на 1957 год планов и своих социа
листических обязательств по произ
водству продуктов животноводства. 
Колхоз имеет мало скота. Про
дуктивность скота низкая. Молока 
надоено лишь по 1.800 килограм
мов на корову в среднем.

Правление не организовало на
стойчивой борьбы за снижение за
трат труда на производство центне
ра сельхозпродуктов. Если нам уда
лось снизить затраты труда на 
производство центнера свинины с 
71 трудодня в 1956 году до 44 
трудодней в 1957 году, сена с 
1,07 трудодня до 0,7 трудодня, си
лоса с 0,6 до 0,54 трудодня, to 
производство одного центнера зерна 
обошлось колхозу в 2,2 трудодня 
вместо 1,93 трудодня в 1956 году.

Мы не уделили достаточного вни
мания развитию свиноводства, очень 
неохотно обзаводимся птицей, не
дооцениваем такую важную отрасль, 
как кролиководство.

Отчетные доклады председателя 
колхоза тов. Волкова, директора 
Асиновской МТС тов. Иванова о вы
полнении договора МТС с колхозом, 
председателя ревизионной комис
сии тов. Одегова вызвали ожив
ленные прения.

Руководствуясь Обращением ПК 
КПСС и Совета Министров СССР, 
колхозники указывали на большие 
резервы для развития хозяйства 
артели. В центре внимания колхоз
ников были вопросы экономике 
сельскохозяйственного производ
ства, укрепления трудовой дисцип
лины и повышения производитель
ности труда.

—  На молочно-товарной ферме, 
которой руководит тов. Жариков, 
надой молока перевалили за 2.000 
килограммов, —  сказал колхозник 
тов. Одегов.— Здесь и приплод мо-

На Международную Брюооельоную выставку
Ленинград. Коллектив заво

да имени Козицкого изготовил 
для Брюссельской Междуна
родной выставки 12-канальный 
телевизор «Концерт» высшего 
класса. Схема его разработана 
группой молодых инженеров 
под руководством главного 
конструктора завода В . А .
Клибсона. Впервые применена 
клавишная система переключе
ния телевизионных каналов. 
Регулировка осуществляется с 
помощью оригинального ди
станционного устройства. Кро
ме того телевизор может ав
томатически включаться в
заданное время при помощи 
специальных часов. Размер
экрана 45 0X 3 4 0  мм.

На снимке (справа налево): 
инженер Л. А . Бричкин, техни
ки В. И. Пушкарёв и В . С . 
Михайлов у нового телевизора.

(Фотохроника Т А С С ).

На конференции по диэлектрикам
С 4 по 8 февраля работа конфе- 

1 ренции проходила по секциям.
На заседании секции полупро

водников обсуждены три доклада. 
Профессор доктор Ю. Г. Толстов 
(Московский энергетический ин
ститут Академии наук СССР) сооб
щил о методах определения пара
метров мощных германиевых дио
дов. Выступившие в прениях по 
докладу научный сотрудник Сибир
ского физико-технического инсти
тута А. П. Вяткин и доцент Том
ского университета В. А. Преснов 
отметили важность и перспектив
ность этой работы. Ассистент 
И. Г. Мельник (Новосибирский 
электротехнический институт) и 
кандидат физико-математических 
науй А. П. Румянцев (Ленинград) 
отметили, что возможны ошибки в 
измерениях, обусловленные локаль. 
нымй температурными изменения
ми. При этом И. Г. Мельник рас
сказал об оригинальном методе из
мерения температуры по термо
электродвижущей силе, который на- 

, чалй применять в Новосибирском 
электротехническом институте.

Доклад об энергетическом спект
ре дырок полупроводниковых кри
сталлов С решеткой типа сернисто
го цинка сделал ассистент— мим———— I—ни—  U l irmiiiiMi и—гтп-тт m ■ ri—iiir

Е. Г. Чеглоков. Научный сотруд
ник В. А. Чалдышев доложил об 
энергетическом спектре полупро
водниковых кристаллов с решеткой 
того же типа, рассчитанной с по
мощью сеточной модели.

6 февраля начала работать сек
ция керамики. Доклады на темы 
«Физико-химическая природа спая 
стекла и керамики с металлом» и 
«О природе спая керамики с ме
таллом активными припоями» сде
лал доцент ТГУ В. А. Преснов.

В дискуссии приняли участие 
А. П. Вяткин (СФТИ). Г. И. Бердов 
(Новосибирск). А. П. Румянцев (Ле
нинград).

Совместно обсуждались доклады 
Л. Г. Лаврентьевой «Исследование 
структуры вакуумноплотной кера
мики» . Г. И. Бердова «Стеатитовая 
керамика для металлокерамических 
ламп» и три сообщения В. М. Бе
лоусова — 1 «П ористость и ее из
мерение». «Расчет гранулометриче
ского состава для обеспечения 
плотной ссыпки». «Влияние доба
вок окиси магния на структуру и 
свойства керамики ВК-92». Все 
работы рекомендованы к печати.

В заключение с сообщением о 
термографических исследованиях

стекол и кремнезёма выступила 
Л. М. Красильникова (ТГУ).

Под председательством профессо
ра Н. И. Шишкина (Ленинград) 
проходили заседания секции элек
трического пробоя твердых диэ
лектриков и полупроводников. В 
работе секции помимо томских уче
ных, работающих в области элек
трического пробоя, приняли уча
стие кандидат технических наук 
И. Е. Балыгин (Ленинград), доцент 
М. П. Тонконогов (Карагандинский 
горный институт), доцент В. В. 
Пучковский (Челябинск), инженер 
Г. И. Каменева (Новосибирск), 
старший инженер А. П. Находнова 
(Новосибирск) и другие.

На Секционном заседании сдела
ли доклады Г. А. Воробьев, А. В. 
Астафуров, К. К. Сончик, М. А. 
Мельников, В. Д. Кучин, Е. А. Ан
дреев и И, Е. Балыгин. Доклады 
вызвали оживленное обсуждение. 
Конференция отметила оригиналь
ную методику исследований по 
электрическому пробою, разрабо
танную в Томском политехническом 
институте, а также аналитический 
расчет второй стадии пробоя твёр
дых диэлектриков, выполненный 
И. Е. Балыгиным (Ленинград).НА П О Д С Т У П А Х  К ВУЗУМногие рабочие томских промышленных предприятий и служащие поступили на подготовительные курсы при вузах города. Наш корреспондент побывал в политехническом институте. Здесь на курсах учатся рабочие крупных промышленных предприятий города.Заведующая курсами О. Д. Агафони- кова сообщила:— В отличие от прошлого года нынче производственники с двухгодичным и большим стажем работы составляют около половины обучающихся на курсах. Возросло и общее количество курсантов. У  нас учатся по 20 — 40 человек- с «Сиб- электромотора», за- ■ 1тиииш1штминЕмвав1иии

вода режущих инструментов. манометрового, электромеханического заводов и с других предприятий.С Дальнего Востока прибыли на курсы начальник участка
— ■— — ....... IIHI4 HI I

рудника В. Я. Климов, проработавший там 7 лет, и механик рудника В. М. Чернышев.Занятия на курсах проводятся по твердому учебному расписа

нию. согласно утвержденным программам приемных экзаменов з высшие учебные заявления. Большинство слушателей аккуратно посещает занятия и добросовестно готовит задания.Хочется сделать упрек общественным организациям завода «Томкабель». На курсах учатся' лишь 10 человек с завода, хотя при институте открыто вечернее отделение по специальности кабельной промышленности.На снимках: вгруппе № 1 подготовительных курсов при политехническом институте. На уроке математики. У  доски решает задачу токарь ТЭМ За В. Черненко.
Текст и фото 

К. Б А Г А Е В О Й .

лодняка выше и сохраняют его луч
ше. Почему? Потому, что тов. Жа
риков— опытный, знающий свое 
дело человек. А на ферме № 3 за 
Род сменилось четыре заведующих. 
Неудивительно, что там надой на 
корову не достиг 1.700 килограм
мов, допущен большой паДеж те
лят. На овцеферме пало 190 овей.

Причина этого —  недостаточная 
работа по подбору, воспитанию сред
него звена руководящих колхоз
ных кадров. Эту ошибку надо 
учесть и исправить.

Заведующий первой молочно
товарной фермой тов. Артамонцев 
сказал:

—  У нас запущена зоотехниче
ская работа. Молочнотоварную фер
му я принял недавно. Неизвест
но, когда какая корова должна пой
ти в запуск, допущена яловость 
коров. Ветфельдшера Александрова 
на ферму не вызовешь, он пьянст
вует, а правление колхоза не тре
бует от него ответственности за по
рученное дело. Сейчас надо 
больше заготовить леса для строи
тельства, но правление эту работу 
организует плохо.

Колхозники говорили о том, что 
надо увеличить количество скота.

Надо резко увеличить пого
ловье коров, без этого нельзя ве
сти серьезный разговор о резком 
увеличении производства животно
водческих продуктов. В колхозе 
имеется племенная ферма крупного 
рогатого скота, замечательные кад
ры животноводов. Ваза для быст
рого роста поголовья коров хорошая.

В колхозе на откорме находятся 
80 свиней, а можно было бы иметь 
значительно больше. Надо иметь 
больше вазовых свиноматок.

В связи с намечающимся боль
шим ростом поголовья скота много 
внимания было уделено созданию 
прочной кормовой базы.

—  Вопрос о кормах —  самый 
важный в работе всех колхозни

ков, — говорил бригадир полевод
ческой бригады тов. Самсонов. —  
Главное место в создании прочной 
кормовой базы принадлежит куку
рузе. Мы научились ее выращи
вать. В прошлом Году почти на 
всех участках, а в общей сложно
сти больше чем на 100 гектарах, 
она дала хороший урожай зеленой 
массы —  до 300 и больше центне
ров с гектара. А вот убирать ку
курузу мы еще не научились. Ос
новная вина за это ложится на МТС, 
которая плохо помогала в уборке 
этой культуры. Запоздание с убор
кой привело к тому, что много ку 
курузы прихватило заморозками, и 
мы потеряли болыуое количество 
замечательного корма.

Многие другие колхозники спра
ведливо критиковали механизаторов 
Асиновской МТС за неудовлетвори
тельную помощь в заготовке кормов. 
МТС Плохо организует комплексную 
заготовку сена, очень плохо исполь
зует сеноуборочную технику. Один 
стогометатель, указывали колхозни
ки, третий год стоит на лугах без 
пользы.

В колхозе низкие урожаи карто
феля.

— Трудодней на выращивание 
картофеля затрачиваем много, а 
урожай получаем низкий, —  гово
рил колхозник тов. Денищук. — 
Трактористы плохо обрабатывают 
почву под посев картофеля, почти 
не занимаются уходом за растения
ми и уборкой картофеля.

Большое внимание на собрании 
было уделено ликвидации бесхозяй
ственного отношения к  колхозному 
Добру. Заведующий второй молочно
товарной фермой тов. Жариков зая
вил:

—  Нельзя дальше мириться с 
бесхозяйственностью и расточитель
ством отдельных колхозников и 
бригадиров. На покупку саней, те
лег, сбруи, хомутов мы ежегодно 
затрачиваем десятки тысяч рублей. 
А ведь изготовление их можно ор
ганизовать в колхозе, У нас еегь

люди, которые этим делом занима
лись раньвте. Много добра валяется 
около кузниц. Различные сельско
хозяйственные машины, бороны 
стоят под открытым небом, ржавеют, 
приходят в негодность.

Колхозники остро поставили воп
росы борьбы с нарушениями агро
техники, потерями на уборке уро-Жс1Я.

—  Мы очень немного хлеба уб
рали раздельным способом, —  го
ворил секретарь колхозной партор
ганизации тов. Шабунин, — и за 
это крепко поплатились: потеряли 
на каждом гектаре при обычном 
комбайнировании самое малое по 
2— 3 центнера зерна. Руководители 
Асиновской МТС и правление кол
хоза плохо подготовились к  раз
дельной уборке, недооценивали этот 
прогрессивный метод работы. В 
этом году мы должны все зерновые 
скосить лафетными жатками. Это 
поможет увеличить валовой сбор 
зепна.

Колхоз получил урожай льносемян 
в среднем по 3,9 центнера С каждо
го из 386 гектаров, но обмолотить 
лен и разостлать льносоломку во
время не сумел. В результате была 
недополучена большая сумма дохйдз
от льноводства. Колхозники спра
ведливо требовали от руководителей 
МТС лучше готовить льноубороч
ные машины к  осени 1958 года.

Колхозники критиковали агроно
ма тов. Назарова за плохое руко
водство подготовкой семян к  севу, 
заготовкой и вывозкой местных 
удобрений на поля.

Все предложения колхозников 
отражены в их наказе правлению 
колхоза, в принятых новых социа
листических обязательствах на 1958 
год.

Колхозники избрали делегацию 
из трех человек для ознакомления 
с опытом работы передового в со
ревнующейся с нами Кемеровской 
области колхоза «Заветы Ленина». 
Решено вызвать этот колхоз на со
циалистическое соревнование.

В нашей 
столовой

Наша столовая открыта дна ме
сяца Тому назад на нервом этаже 
нового пятиэтажного эдания но про. 
спекту имени Кирова (Томск). 
Столовая оснащена новейшим Тех
нологическим оборудованием; здесь 
имеются электвокотлы для приго
товления первых блюд, электрожа- 
рочный шкаф.

Коллектив нашей стОлОвой еще 
молодой, некоторые впервые работа
ют на предприятии общественного 
питания. Но мы помогаем молодежи 
и стараемся общими усилиями при
готовить разнообразную и вкусную 
пищу, создать удобства для посети, 
гелей.

Кухня готовит три— четыре пер
вых блюда, до 10 вторых блюд и 
холодные закуски. Имеется и собст
венная выпечка.

В последнее время столовая орга
низовала продажу гартгиров отдель
но от вторых блюд. Теперь покупа
тель выбирает гарнир по своему 
вкусу. Возрос спрос на овощные 
гарниры.

Столовая работает по методу са
мообслуживания, это позволяет 
увеличивать пропускную способ
ность, избегать создания очередей. 
В часы, когда посетителей особенно 
много, увеличиваем число поваров 
на раздаче.

Сейчас столовую ежедневно посе
щает до 800 человек.

Не сразу мы добились организо. 
ванности в работе. Сначала у нас 
было недостаточно высоким качест
во приготовления пищи. От посе
тителей поступали жалобы. Так, 
многие выражали недовольство 
тем. что столовая после перерыва 
открывалась в 6 часов вечера, а 
рабочие заканчивают работу в 5 
часов. Мы учли это и изменили 
часы работы.

За небольшой период работы сто
ловой отдельные члены нашего 
коллектива зарекомендовали себя 
мастерами своего дела. Так, повар 
второй категории Ягуфарова умело 
готовит вторые блюда. Доброе сло
во хочется сказать о посуднице 
Елизавете Егоровне Угрюмовой.

Аппетитные и красивые торты и 
пирожные, изготовленные кондите. 
ром Лидией Ивановной Ведернико
вой, пользуются большим спросом у 

покупателей.
Мы включились в социалистиче

ское соревнование в Несть выборов в 
Верховный Совет СССР. Кварталь
ный план мы обязались выполнить 
в 25 марта. Будем улучшать и ка
чество приготовления пищи.

Работники нашей столовой доби
ваются выполнения своих обяза
тельств. Но нам нужна помощь. В 
столовой нет помещения под конди. 
терский цех. кухня тесная. В этом 
нам нужна помощь городского Сове
та.

Г. ТОМБЕРГ, 

директор столовой №  42.

П. КАЗАНЦЕВ, 

старший бухгалтер.

Не следят 
за порядком

Некоторые улицы Вокзального 
района ноблагоустроены и нахо
дятся в антисанитарном состоянии. 
Не соблюдается должного порядка 
и на отдельных усадьбах. Напри
мер, на участке дамбы от речного 
вокзала до Мельничной улицы еще 
осенью прошлого года было разби
то несколько электрических фона
рей. До сих пор онй не заменены.

В начале Улицы Войкова уйтрйе- 
на свалка снега и мусора. То же 
самое можно наблюдать и на пло
щади между улицами Карла Марк
са и Водяной. А ведь прошлым ле
том она была специально расчи
щена под разбивку сада.

В доме Ml 2 по улице Войкове 
расположена весоремонтная мастер
ская. Не Так Давно в ней возникал 
пожар из-за нарушения правил по
жарной безопасности. Но и сейчас 
эти правила нарушаются. Шлак и 
золу высыпают рядом со строения
ми. Участковый милиционер Жар
ков, домоуправляющий тов. Усбв 
не принимают мер против этих не
достатков.

К. СКОРОХВАТОВ,

депутат Томского 

городского Совета.

Нужен магазин
В районе между Белым озером, 

Михайловской рощей, рекой Ушай. 
кой и улицей Октябрьской г. Том
ска нет ни одного промтоварного 
магазина. Для того, чтобы купить 
катушку ниток, пуговицы или ма
терию, трудящиеся вынуждены 
идти за несколько километров.

Необходимо в этом районе от
крыть промтоварный магазин.

Г. БЕЛЯЕВА.

Клуб есть, 
а отдохнуть 

негде
Молодежь нижнего склада Тими

рязевского леспромхоза очень обра. 
девалась, когда к  празднику сорока
летия Великого Октября было закон
чено строительство клуба. Но ра
дость оказалась преждевременной —  
большую часть времени дверь клуба 
на замке. Если и удается молодежи 
добиться, чтобы клуб открыли, то 
делать там все равно нечего —  не 
проводится никаких мероприятий. А 
цеховой комитет (председатель Г. И. 
Чернявский) не принимает никаких 
мер, чтобы наладить работу клуба.

М. ДАВЫДЕНОК,

В. СОБОЛЕВ,

А. ПАВЛОВ.

Навести порядок 
на катке 

„Динамо"
Конькобежным спортом увлекают

ся и молодежь, и люди старшего по
коления. Количество конькобежцев в 
г. Томске в этом году значительно 
увеличилось. В этом можно убе
диться, бывая на стадионе «Дина
мо». Сюда после трудового дня 
устремляются десятки людей, чтобы 
на свежем воздухе, с пользой для 
здоровья провести свободное время. 
Но в работе катка на стадионе «Ди
намо» очень много недостатков.

Часто каток закрывают раньше 
положенного часа. Много раз посе
тители просили администрацию ста
диона вывесить у входа на катОй 
объявление с точным указанием ча
сов его работы, но это не сделано. 
Необходимо продлить часы работы 
катка. Это особенно важно для тех 
любителей конькобежного спорт,f, 
которые работают или учатся во 
вторую смену.

Лед на катке в плохом состоя
нии, весь в трещинах. Установле
но только две скамейки, желающим 
отдохнуть не хватает места.

Во время большого наплыва по
сетителей крайне плохо работают 
раздевалки, в них создаются оче
реди, беспорядок. На стадионе де
журят работники милиции, но они 
слабо борются с нарушителями по
рядка.

Директор стадиона тов. Гарбузов 
и другие- работники стадиона не 
добиваются улучшения работы кат
ка. До сих пор на катке нет книги 
жалоб и предложений.

В. КЛИМОВ,

. П. ФИЛИМОНОВА.□  □ □К о р о т к и е *  с и г н а л ы
О  Плохо работает электростан

ция в селе Подгорное, Чаинского 
района. Нередко несколько дней 
гшояд света не бывает совсем, в 

другие дни в лампочках слабый 
накал.

В. ХРОМЦОВ.***
©  Томский аэропорт производит 

на приезжих неблагоприятное впе
чатление. В здании вокзала Тесно 
й душно. Не всегда можно вызвать 
такси для того, чтобы уехать в
ГОРОД.

М. НОВАХОВ.

©  Радиоузел колхоза «Социа
листическая Сибирь», Ягодного 
сельского Совета. Асиновского рай
она работает неудовлетворительно. 
Время передач не соблюдается. Ру
ководство колхоза не контролирует 
работу радиоузла, не обеспечивает 
его всем необходимым.

И. ПИНЧУК.
%*

©  В кассовом зале кинотеатра 
имени Ивана Черных в г. Томске 
грязно, нэ полу мусор, всегда на
курено, Администрация мер против 
этого не принимает.

Б. ПЕТРОВ.

П О СЛЕДАМ  Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИ Й

„Улучшать работу предприятий 
общественного питания11

Пол таким заголовком в N1 7 
газеты «Красное Знамя» 10 янва
ря 1958 года был опубликовав об
зор писем трудящихся.

Как сообщили из Томского тре
ста столовых, факты неудовлетво
рительной работы, столовых, приве
денные в обзоре, Полностью под
твердились.

За грубость в обращении с по
сетителями и неправильнее отно
шение в сигналам и жалОбам тру
дящихся директор столовой Ml 4

Котов от работы отстранен. Дирек
тор столовой М! 41 Русанов за не
удовлетворительное руководство и 
грубые нарушений правил торгов
ли также снят с работы.

За нарушение норм раскладки 
продуктов в столовой Ml 11 брига
диру Чуклай и повару Цыганковой 
объявлен строгий выговор.

В столовых М Ш  7. 24. 34 ви
новные в допущенных нарушениях 
правил торговли также наказаны*
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,Самый могучий союз 
в истории человечества“П ЕК И Н , 6 февраля. (ТАСС). Журнал «Шицзечжиши» в статье, посвященной 8-й годовщине договора о дружбе, союзе и взаимной помощи между С С С Р  и КН Р, пишет: «История последних восьми лет неопровержимо доказывает, что союз, заключенный в 1950 году между К Н Р  и С С С Р , представляет собой самый могучий союз из всех, какие только были в истории человечества».За минувшие восемь лет, указывает журнал, объем торговли Китая с Советским Союзом увеличился в четыре раза — на долю Советского Союза приходится 50 процентов китайского импорта и экспорта. Значительно повысился и удельный вес Китая во внешней торговле С С С Р .Три тысячи металлорежущих станков, свыше двух миллионов тонн чугуна и стали, более десяти тысяч сельскохозяйственных машин, большое количество разнообразного лабораторного оборудования поставил советский народ своему китайскому другу в ' первой пятилетке. Он же, продолжает журнал, помог подготовить семь тысяч преподавателей, принял в свои вузы более шести тысяч китайских студентов и аспирантов.190-миллионным тиражом изданы на китайском языке 12 с лишним тысяч книг советских ав

торов. 24-миллионным тиражом изданы в Советском Союзе около 500 книг китайских авторов, переведенных на 30 языков народов С С С Р .Журнал с большой теплотой пишет о помощи Советского Союза в промышленном строительстве. Предприятия металлургической, угольной, нефтяной, машиностроительной, автомобильной, тракторной, авиационной промышленности, многие из которых уже вступили в строй, —- таков далеко не полный перечень объектов, которые помогают строить советские специалисты. «Мы сумели за короткое время построить и освоить много предприятий довременного типа лишь благодаря помощи советских специалистов», — подчеркивает журнал.Союз двух великих народов, продолжает «Шицзечжиши», помог прекратить войну в Корее и Индо-Китае, упрочить единство стран социалистического лагеря, обеспечить благоприятные условия для построения социализма в Китае. «Наша первейшая задача, — говорится в заключение статьи, — и впредь крепить дружбу с советским народом. Китайский народ всегда будет вместе с Советским Союзом, вместе с ним будет бороться за торжество социализма и коммунизма».
Индонезийский парламент одобрил 

законопроект о получении кредита в СССРД Ж А К А Р Т А , 6 февраля. (ТАСС). Вчера вечером индонезийский парламент одобрил законопроект о получении Республикой Индонезией кредита в С С С Р  в размере 100 млн. долларов ,на основе генерального соглашения
об экономическом и техническом сотрудничестве между Союзом С С Р  и Республикой Индонезией, подписанного 15 сентября 1956 года. Кредит предназначен на цели экономического развития Индонезии.

Отклики американской печати 
на послание Н. А. Булганина 

Д. ЭйзенхауэруН Ь Ю -Й О РК , 6 февраля. (ТАСС). На страницах американских газет и журналов продолжается активное обсуждение вопросов. вытекающих из послания Председателя Совета Министров С С С Р  И. А . Булганина президенту С Ш А  Д. Эйзенхауэру. Направленные на ослабление международной напряженности, на прекращение гонки вооружений и «холодной войны» предложения Советского правительства настолько важны и понятны широким слоям народа, что даже реакционная американская печать не может их замолчать или игнорировать. Однако многие обозреватели газет, отражая взгляды правящих кругов С Ш А , стараются извратить миролюбивый характер советских предложений, посеять сомнения в их искренности и тем оправдать стремление правящих кругов С Ш А  затруднить созыв совещания на высшем уровне для урегулирования назревших международных прр- блем. При этом высказываются различные домыслы и доводы против содержащегося в послании Н. А . Булганина перечня вопросов, которые следовало бы обсудить на совещании руководителей государств, и называются другие вопросы для обсуждения, которые вместе с сопровождающими их всевозможными оговорками показывают нежелание правящих кругов С Ш А  вести серьезные переговоры.Например, корреспондент Ас- сошиэйтед Пресс утверждает, что С Ш А  решили настаивать, чтобы «на любом совещании между Востоком и Западом одним из главных был вопрос о Германии». При этом, как видно из сообщения корреспондента, совершенно игнорируется тот факт, что «вопрос о Германии» интересует прежде всего немецкий народ и его обсуждение немыслимо без участия представителей двух германских государств.Корреспонденты утверждают также, что С Ш А  будут настаивать на установлении контроля над космическим пространством, т. е. на запрещении межконтинентальных баллистических ракет, обходя при этом проблему запрещения ядерного оружия, которого все настойчивее требуют все народы мира. Мотивы, ко

торыми руководствуются американские правящие круги, выдвигая подобные предложения, видны из следующего высказывания газеты «Вашингтон пост энд тайме геральд». «Главное требование, — пишет газета, — помимо возврата к важному вопросу о контроле над космическим пространством, заключается в том, чтобы отказаться от привычки все отрицать и чтобы выдвинуть практические и положительные предложения таким образом, чтобы возложить скорее на Советский Союз, чем на Соединенные Штаты, ответственность за то, что будет сказано слово «нет». Следовательно, если не удастся избежать переговоров, то следует, по мнению газеты, повести дело так, чтобы вину за неуспех этих переговоров можно было возложить на Советский Союз.Газета «Нью-Йорк геральд трибюн», высказываясь, в частности, против предложения о создании в Центральной Европе зоны, свободной от атомного оружия, пишет, что это предложение «рассматривается государственным секретарем Даллесом и многими другими как план подрыва Н АТО  и создания в Европе вакуума путем разоружения Германии...».Относительно предложения о расширении торговли та же газета заявляет, что это предложение означало бы «отказ от контроля над стратегическими товарами, т. е. то. против чего Даллес также возражает».Газеты откровенно заявляют о все еще существующем в С Ш А  вздорном стремлении поставить на обсуждение пресловутый вопрос об «освобождении Восточной Европы».Такая позиция правящих кругов Соединенных Штатов, по признанию отдельных органов американской печати, не может не вызвать тупика в деле разрешения назревших международных проблем. Обозреватель газеты «Нью-Йорк геральд трибюн» Лип- пман откровенно признает, что «ни один серьезный человек не может считать, что такая позиция позволит вести переговоры. Фактически, — заключает он, — это — политика тупика в разделенной и оккупированной Европе».НУЖНО НАЧАТЬ ПЕРЕГОВОРЫЛ О Н ДО Н , 6 февраля. (ТАСС). Еженедельник «Трибюн» поместил большую статью одного из лидеров лейбористской партии члена паоламента Эньюрина Бивена, который высказывается за созыв совещания на высшем уровне.Бивен опровергает утверждение о том, чте предложение Советского Союза о проведении совещания глав правительств Запада и Востока преследует пропагандистские цели «Я думаю, — пишет он, — что такое подозрение было бы необоснованным. Со времени моей беседы с Хрущевым в Ялте минувшей осенью я пришел к выводу, что русские были и остаются твердо убежденными в необходимости новых попыток великих держав смягчить холодную войну. Таково значение писем Булганина».По мнению Бивена, предложения Советского правительства, «безусловно, сулят возможность достижения достаточно широкого и важного соглашения, чтобы оправдать созыв совещания на высшем уровне. Для западных держав было бы лучше, если бы они позабыли о своей гордости и

согласились с этим как с повесткой дня вместо того, чтобы настаивать на перечислении вопросов, которые, как известно, неприемлемы для русских.Если западные державы. — пишет Бивен, — настаивают на включении вопросов, по которым, безусловно не будет достигнуто соглашение, то что остается от и* довода о том, что провал переговоров на высшем уровне хуже, чем отсутствие этих переговоров? Зачем настаизать на той области, где ожидается провал, когда можно добиться успеха, хотя бы и ограниченного?Большинству здравомыслящих людей русский подход, — продолжает Бивен, — покажется более разумным при всех обстоятельствах. Цель всех должна заключаться в том, чтобы уменьшить недоверие. Самое простое средство достижения этого — это заключение хотя бы небольшого соглашения, которое поможет перекинуть мост через широкую пропасть, разделяющую страны и народы».Бивен считает желательным «установить дату совещания на высшем уровне».

Чехословацкая Республика ведет торговлю с Египтом.На снимке: цистерны для хранения жидких химических веществ, отправляемые в Египет Длина каждой цистерны — 31 метр, вес около 80 тонн. (Чехословацкое телеграфное агентство).

Дополнительные 

ассигнования 

на военные нужды 
в СШАН ЬЮ -Й О РК , 6 февраля. (ТАСС). Сенат С Ш А  одобрил внесенный правительством законопроект, предусматривающий' выделение «в чрезвычайном порядке» дополнительных ассигнований в сумме 1.260. миллионов, долларов на военные. цели в .текущем финансовом году. Эти средства предназначаются в первую оче. редь для ускоренного осуществления программ создания новейших видов ядерного оружия. Палата представителей уже одобрила этот законопроект с незначи. тельными изменениями.

В НАЦИОНАЛЬНОМ  СОБРАНИ И
ЕГИПТАК А И Р , 6 февраля. (ТАСС). Выступая вчера на специальном заседании Национального собрания, президент Гамаль Абдель Насер заявил, что вековые стремления арабских народов к единству стало возможным осуществить после того, как ряд арабских стран добился независимости.«Когда Сирия обрела свою полную независимость, — сказал президент — она обратила взоры к . Египту. Так же поступил и Египет. Обретя полную независимость. он обратил взоры к Сирии». Подчеркнув важность недавних египетско-сирийских переговоров в Каире, президент Н асер напомнил, что они завершились официальным провозглашением союза и подписанием соответствующей декларации в субботу 1 февраля 1958 г. Документ о провозглашении союза передан в секретариат Национального собрания, и его результатом стало объединение Египта и Сирии в государство, называемое Объединенной Арабской Республикой.Эта республика, сказал Насер, будет демократическим государством во главе с президентом. Исполнительной властью будет наделен глава государства, которому будут помогать назначенные им .и ответственные перед ним министры. Законодательнойвластью будет наделен общий совет. Республика будет иметь общий флаг, общую народную армию; в ней все будут пользоваться равными правами и нести равные обязанности.Как указал далее президент, было достигнуто соглашение относительно следующих принципов, которых должна придерживаться республика в переходный период.1) Объединенное Арабское государство — независимая демократическая суверенная республика. Ее народы <— часть арабской нации.2) Свободы гарантируются в рамках закона.3) Все граждане пользуются на основе закона всеобщим избирательным правом Их участие в общественной жизни является гражданским долгом.4) Законодательной властью наделена палата, которая будет называться Национальным' собранием. Члены этой палаты назначаются на основе указа президен

та республики. По меньшей мере половина членов Национального собрания должна быть назначена из числа членов палаты депутатов Сирии и египетского Национального собрания.5) Исполнительной властью наделен президент республики.6) Частная собственность гарантируется, а ее социальная функция определяется законом. Конфискация собственности допускается исключительно в интересах народного блага в обмен на надлежащую компенсацию в соответствии с законом.7) Налоги устанавливаются, изменяются или аннулируются только на основе закона. Никто не может быть освобожден от уплаты налогов, за исключением случаев. указанных в законе.8) Судебная система независима и не имеет никаких других полномочий за исключением тех, которые предусматриваются законом.9) Все решения, принятые на основе законов существующих в Сирии и Египте, остаются в силе в сферах, на которые они распространяются. Законы могут быть аннулированы или исправлены.10) Объединенная реепублика состоит из двух районов — Сирии и Египта.11) Исполнительный совет будет создан в каждом районе. Во главе совета будет стоять председатель, назначенный на основе указа президента. Ему будут помогать министры, назначенные президентом по рекомендации председателя.12) Полномочия исполнительного совета определяются указом президента.13) Все международные договоры и соглашения, заключенные Сирией и Египтом соответственно с другими странами, остаются' в силе в региональных границах, предусмотренных в момент их заключения и в соответствии с принципами международного права.14) Государственные учреждения и административные системы, существующие в Сирии и Египте в момент объединения, остаются в силе, пока они не будут реорганизованы и объединены на основе указов президента.15) Граждане обеих стран образуют национальный союз, цель которого — достижение нацио

нальных целей и стимулирование усилий, направленных на укрепление страны на прочной политической и экономической основе. Методы, которые будет применять союз, определяются указом президента.16) Будут приняты меры для разработки постоянной конституции Объединенной Арабской Республики.17) Плебисцит по вопросу о союзе и избрании президента Объединенной Арабской Республики состоится 21 февраля 1958 г.Председатель Национального собрания эль-Богдади зачитал затем послание президента Сирии Шукри Куатли, в котором он выдвинул кандидатуру Насера в президенты Объединенной Арабской Республики.Национальное собрание единогласно приняло решение о поддержке кандидатуры президента Гамаль Абдель. Насера на пост президента Объединенной Арабской Республики и решение о проведении 21 февраля народного плебисцита по выборам президен. та Объединенной Арабской Республики.К А И Р , 6 февраля. (ТАСС). На состоявшемся вчера заседании Национальное собрание Египта единогласно приняло резолюцию, в которой говорится, что оно «выражает свою полную поддержку политике, изложенной президентом Гамаль Абдель Н асером» в его заявлении 5 февраля о создании Объединенной Арабской Республики.Национальное собрание, говорится в резолюции, считает, что установление единства двух стран в качестве первого шага к установлению полного единства арабов будет пблностью отвечать единогласному решению, ' принятому сирийским " парламентом и египетским Национальным собранием.В резолюции говорится также, что Национальное собрание заявляет о своей полной поддержке кандидатуры Гамаль Абдель Насера на пост президента Объединенной Арабской Республики и выражает глубокое убеждение, что он «оправдает оказанное ему доверие, выполнит порученную ему задачу1 и проведет в жизнь стремление арабской нации к единству, славе и достоинству».Ч ■ АВ парламенте СирииД А М А С К  6 февраля. (ТАСС). На заседании парламента Сирии с большой речью выступил президент Шукри Куатли, который подробно остановился на истории борьбы сирийского народа за независимость. «Эта борьба, — подчеркнул Куа1ли, — была борьбой против империалистической политики расчленения арабских стран, борьбой за единство всей арабской нации». «С  первых же дней независимого существования, — сказал президент, — мы чувствовали намерение империалистов «заполнить вакуум», который якобы образовался в нашей стране. Мы решительно выступили против этих стремлений, пони

мая, что замена одного угнетения , другим, в какой бы форме оно ни ' проявлялось, несет нам новую иностранную оккупацию».Империалисты, продолжал президент Куатли, поняли, что мы стремимся к единству, и попытались использовать эту идею в своих корыстных целях, втягивая нас в различные агрессивные группировки Однако арабы сорвали все эти замыслы и не допустили установления нового империалистического влияния и господства р арабской отчизне.Далее Шукри Куатли остановился на борьбе народов Сирии и Египта за укрепление независимости. Эт? борьба, сказал он, привела 1 февраля 1958 года к при

нятию решения об установлении единства . между этими . двумя странами и перечислил принципы, на основе которых была достигнута договорённость о создании Объединенной Арабской Республики.В заключение речи ■ Шукри Куатли выдвинул кандидатуру Гамаль Абдель Насера на пост президента нового государства.Парламент одобрил решение о создании Объединенной Арабской Республики, а также конституционные принципы, которые будут действовать в переходный период. Парламент поддержал кандидатуру Насера на пост президента.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3%  ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМС П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А61-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 января 1958 года в гор. Москве.Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех одиннадцати разрядах займа:
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*) Ha остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 400 рублей. Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.
Томский государственный университет имени В . В . Куйбышева объявляет, что 19 февраля 19-58 года в 7 часов вечера, в 1 аудитории Сибирского физико-технического института на заседании объединенного ученого совета физического и радиофизического факультетов состоитсяЗ А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И*т»М . Я . Минцем на тему: «К кинетической теории магнетрона»; представленной на соискание ученой степени кандидата физико-математических наук.. С  диссертацией можно ознакомиться в библиотеке СФ ТИ.

Растет безработица, повышаются цены
Доклад Международной организации труда. .Н ЬЮ -Й О РК . 6 февраля. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Юнайтед Пресс из секретариата О ОН , Международная организация труда опубликовала доклад о некоторых тенденциях мировой экономики в 1957 году.Данные доклада свидетельствуют о росте трудностей, переживаемых экономикой капиталистических стран, о дальнейшем ухудшении материального положения трудящихся в этих странах.

В докладе говорится, что с ноября 1956 года по ноябрь 1957 года число полностью безработных увеличилось в Канаде и в Голландии более чем вдвое, в Финляндии — на 82 процента, в Швеции — на 43 процента, Бельгии — на 34, Соединенных Ш татах — на 24. Англии и Швейцарии — на 19 процентов.Международная организация труда указывает, что «особое беспокойство вызывает» положение в Северной Америке. «Резкое увеличение числа безработ-
Р а згу л  р е а к ц и и  в И р а к е  

и  И о р д а н и иД А М А С К , 6 февраля. (ТАСС). По сообщениям печати, в Ираке проводится широкая кампания репрессий против патриотических сил страны Полицейский аппарат, руководимый комиссией Багдадского пакта по борьбе с так называемой «подрывной деятель, ностыо», проводит массовые аресты. Эта кампания, указывает печать, особенно усилилась после окончания энкарской сессии совета Багдадского пакта.

Сообщаётся об аресте большинства членов иракской делегации на V I Всемирном фестивале молодежи и студентов в Москве. Чрезвычайные суды ежедневно выносят десятки приговоров коммунистам.В Иордании наблюдается такое же положение. Позавчера чрезвычайный трибунал в Наблусе приговорил нескольких иорданских коммунистов к смертной казни.

ных, — говорится в докладе, —- отражает неблагоприятную экономическую тенденцию, которая может оказать влияние повсюду».В докладе приводятся данные, свидетельствующие, о значительном росте цен на потребительские товары в большинстве капиталистических стран. За 1957 год цены по отдельным странам возросли: в Боливии в два с пЬло- виной раза, в Аргентине — на 31 процент, Мексике — на 13, Франции — на 10,1 процента.
П О П Р А В К АВ сводке облсельхозуправления об итогах соревнования районов области за 1957 год по производству молока и мяса, опубликованной в газете «Красное Знамя» 25 января, допущена, ошибка;Каргасокскйй район в 1957 г. по сравнению с 1956 годом получил надой молока на корову в среднем на 20 килограммов больше.Редактор В. А . К У ЗЬ М И Ч Е В .

Т Е  А Т РТомский драматический театр имени В П. Чкалова.8 февраля - -  «Горе от ума».9 февраля днем — «Горе от ума», вечером — «После разлуки».11 февраля — «После разлуки».Начало спектаклей; дневного — в 12 часов дня, вечерних — в 8 часов вечера.
КИН оКинотеатр имени М . Горького8 февраля — новый художественный фильм «Большой и маленький» Сеансы: 9, 10-45,12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15,11. Зал кинохроники8 февраля — цветной художественный фильм «Убийство на улице Данте». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.Кинотеатр имени И . Черных8 февраля Большой зал — «Большой н маленький». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30. 4-10, '5-50, 7-30 9-10, 10-50. Малый зал — «Тахир и Зухра». Сеансы: 9-50. 11-40, 1-30, 3-20, 5-10,7, 8-50, 10-40.Клуб имени Сталина8 февраля — «Большой и маленький». Сеансы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Т о м с к а я  с т у д и я
Н  г н з г ^ 1 е Л ^ .л Л е ^ - и л 9 с ~Суббота, 8 февраля19.00. «Сокровища университетской библиотеки». 19.30. Спектакль драматического коллектива Томского Дома ученых «Безымянная звезда». (Комедия румынского драматурга М . Себастьяна). 21.20. Вечер хроникально-документальных фильмов.Воскресенье, 9 февраля15.00. Для детей. «У лукоморья дуб зеленый». 15.20. Пере- дача для воинов Советской А р мии. 15.35. Фильм «Вихри враждебные». 19.00. Обозрение «Советское студенчество». 19.10. Концерт по заявкам заслуженных учителей Р С Ф С Р . 19.40. Ли- тературная передача. 20.00. Киножурналы. 20.20. Приключенческий фильм «Пленники Барсова ущелья».Фабрике культтоваров требуется на постоянную работу курьер- уборщица.Обращаться: г. Томск, Татарский переулок, 1-а. 2 — 2Томсному горпищекомбинату требуются на постоянную работу: кладовщики, каменщики, плотники, арматурщики, лаборант, слесари, дворник и рабочие.Обращаться: г. Томск, улица Белинского, 58. 2 — 2

Спичечной фабрике «Сибирь» требуются специалисты, знающие фанерное производство.Обращаться в отдел кадров.3 - 3
Томский горкомхоз предлагает владельцам ведомственных и частных домив до 15 февраля оплатить стоимость номерных знаков на домах, замененных и вновь установленных в IV квартале 1957 года и в I квартале 1958 года.Плата за номерные знаки принимается ежедневно, кроме воскресенья, с 9 часов утра до 6 часов вечера, в горкомхозе (Томск, проспект имени Ленина. 38. комната 46). 3 — 3

Томской ГРЭС-2 на постоянную работу требуются: вахтеры и грузчики.Обращаться: г. Томск, улица Енисейская, 35. 3 — 3Коллектив химического факультета госуниверситета выражает глубокое соболезнование ассистенту кафедры неорганической химии Белобородовой Л. Г. по поводу смерти ее материБ Л А ГИ Н И Н О И  Евдокии Васильевны.

Гр-н Алексеев Николай Александрович, проживающий в гор. Томске, посёлок Черемошники, возбуждает дело б расторжении брака с гр-кой Алексеевой Н адеждой Степановной, проживаю, щей в г. Томске, спичечная фабрика «Сибирь», улица Стаханова, 6.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 3-го участка Вокзального района г. Томска.

Гр-ка Мартынова Елизавета Яковлевна, проживающая в гор. Томске, проспект имени Кирова, 60, кв. 14, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Марты, новым Александром Михайловичем, проживающим в г. Томске, улица Усова, 5, кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 3-го участка Кировского района г. Томска.Гр-н Мальзам Иван Петрович, проживающий в г. Томске, поселок Хромовка, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Мальзам Филицей Гавриловной, проживающей там же.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 2-го участка Вокзального района г. Томска.
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